

„Ich?“ wiederholte der Korporal schleppend mit affektierter Stimme, und ein möglichst stupides Gesicht machend. — „Das ist wirklich furios! Zu wem rede ich jetzt? — Zum Mond etwa? — Ja, gerade du. — Und steh auf, wenn du mit deinem Vorgesetzten sprichst!“

Der Rekrut steht auf.

„Wer bist du? — Von welcher Kompagnie?“

„. . . „Kompagnie?“

„Kompagnie?“ fragte seinerseits der Korporal in spöttischem Tone. — „Aber weißt du, daß du ein großer Dummkopf bist, du?“ —

Er näherte sich ihm und gibt ihm einen heftigen Stoß, so daß er schwankt: „Schau her!“ ruft er — „schau, wie du dir deinen Rock zugerichtet hast, während du auf der Erde gefessen hast wie ein verächtlicher Bettelmann!“ —

Der Rekrut versuchte seinen Rock mit der Hand zu reinigen.

„Sieh nur, wie du dir deine Schuhe zugerichtet hast,“ und er gibt ihm einen Fußtritt auf die Zehen.

Der Soldat zieht sein Taschentuch heraus und bückt sich, um seine Schuhe abzustäuben.

„Rücke deinen Kragen zurecht, der dir bis zu den Ohren reicht!“

— Und er faßte ihn am Kragen und schüttelte ihn, daß er beinahe umfällt.

Der Rekrut rückt seinen Kragen zurecht.

„Setze deine Mütze gerade!“

Und er legte die Hand an die Mütze.

„Und ziehe deine Hosen herauf, wenn du nicht gewärtig sein willst, daß sie in einer Woche zerreißen, und nimm die Ohrringe ab, welche geradezu lächerlich sind, und sitze nicht hier mit dem Kinn gegen die Brust geneigt, wie ein Mönch, und sieh die Leute nicht mit dieser spöttischen Miene an . . .“

Der arme Junge griff sich mit zitternden Händen bald an den Kragen, bald an die Hosen, bald an die Knöpfe, bald an die Mütze, doch nichts gelang ihm recht, und je mehr er sich ängstigte, desto weniger wußte er, was er zu tun hatte. In diesem Augenblick kam die Marktetenderin vorüber und blieb neugierig stehen, um zuzusehen. Der arme Rekrut verlor jetzt vollends den Kopf, er nestelte noch einmal vergeblich am Kragen und an den Knöpfen herum, dann fielen ihm die Arme schlaff herab, das Kinn sank auf die Brust, und er blieb, während sich seine Augen starr auf die Fußspitzen richteten, völlig gefnickt so unbeweglich stehen wie eine Bildsäule.

Die Marktetenderin lächelte und ging fort. Der Korporal sah ihn an und schüttelte mit verächtlich mitleidiger Miene den Kopf, wobei er fortwährend wiederholte: „O Mürmeltier! Mürmeltier!“